
 
 

 

 



 
 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

Questions  

 

L

 

 STV : Ces aménagements ne concernent pas la rue Colonel Moll. Il n’y aura donc pas d’impact 

sur la rue du Colonel Moll.  

 STV : Ce plan d’aménagement a été concerté avec les habitants de la rue. Au total, 5 options 

ont été soumises aux habitants, notamment en ce qui concerne l’élargissement des trottoirs. 

Ce qui a été choisi est d’élargir au maximum où il y aura des plantations afin d’éloigner le 

plus possible les arbres des façades car nous avions bien conscience de cet enjeu. De plus, ce 

sont des arbres à moyen développement.  

 M. le Maire : Il y a des réunions de concertation sur l’aménagement du quartier depuis 3 ans. 

Vous pouvez regarder sur les réseaux sociaux et le site de la mairie, plusieurs réunions ont eu 

lieu. Sur la rue des Colonels Renard il y a eu un boitage effectué dans tous les immeubles et il 

y a eu 5 options travaillées sur l’aménagement de la rue et des votes, par les habitants, dans 

les réunions sur les différentes options. Tous les sujets de préoccupations (proximité des 

arbres avec les façades, places de stationnement…) ont été discutés lors de ces réunions. 

Concernant les sujets de sécurité à Marmottan, on l’a intégré aussi afin que les arbres ne 

créent pas des zones d’ombres propices à des incivilités.  

Concernant la suppression de places de stationnement dans le quartier, ce n’est pas la 

responsabilité du Maire d’arrondissement, c’est la loi qui s’applique. Tous les quartiers du 

17e  y passent. J’ai résisté au maximum dans ce quartier car c’est là qu’il y a le plus 

d’automobilistes, mais à terme la loi doit s’appliquer. 

 

 

 M. le Maire : Le ralentisseur a été financé par le conseil de quartier Ternes – Maillot. 

Il sera installé prochainement.  



 
 

 DEVE : Il s’agit d’érable champêtre. C’est un arbre qui va avoir un développement 

raisonnable, donc pour la luminosité, il n’y aura pas de problème et il a une jolie couleur à 

l’automne. C’est un arbre natif d’ile de France donc c’est bien pour la biodiversité et il n’est 

pas allergène. En hauteur, son développement maximal est entre 10 et 15 mètres 

 DEVE : La végétation va être complétée. Près des écoles il y a de contraintes de sécurité qui 

nécessitent une strate basse à cause du plan Vigipirate. 

 STV : Ce décroché n’existera plus car nous avons fait un arrondi. Sur le décroché, s’il s’agit 

d’arrêts ponctuels, il y a au numéro 3, des barrières qui permettent la giration des véhicules 

et ça permet d’avoir des arrêts. Il n’y a pas de dépose minute à Paris mais suite à une 

demande des habitants de la rue du colonel Moll, on a souhaité en tenir compte 

 STV : Il s’agit d’un revêtement classique : enrobé de chaussé et asphalte de trottoir. Les 

revêtements clairs sont réservés aux rues aux écoles ou aux rues piétonnes. Au début 

l’asphalte est noir et il va ensuite s’éclaircir avec le temps.  

Concernant le stationnement, ont été conservées l’équivalent de deux places de livraisons, 

sans pointillé. Il y a une place handicapée et une dizaine de places de stationnement 

payantes. C’était l’objet de la concertation. On avait une option qui élargissait les deux 

trottoirs et qui supprimait tout le stationnement  

 M. le Maire : En effet, certaines rues ont même des canopées de part et d’autre. On a 

mesuré parfois jusqu’à 3 degré de gains en période de canicule pour les habitants de la rue. 

On a besoin de rafraichir la ville, avec les habitants, c’est l’objet de la concertation qui a été 

menée.  

 Direction Générale de la Mairie  : il y a différentes équipes et services techniques à la ville. Le 

service de la propreté qui nettoie les trottoirs n’est pas compétent pour savoir s’il faut 

arroser les arbres.  

 



 
 

 DEVE : je ne travaille pas au service des arbres mais il y a un suivi d’arrosage lors des trois 

premières années de l’arbre.  

 

 M. le Maire : A ce sujet, on va prendre une initiative au printemps, unique en France.  Je vous 

en reparlerai. J’ai un outil qui va permettre aux habitants de s’impliquer.  

 STV : il y aura des grilles Davioud 

 

 

 

 

 

 M. le Maire : Il y a un plan pour refaire les pieds d’arbres. On le refait progressivement. On a 

commencé toute l’avenue de Wagram par exemple. Signalez-le-nous et on essaie de s’en 

occuper. On fait par tronçon.  

  

 M. le Maire : Il y a un travail de sensibilisation à faire des propriétaires de chien. Ça va un peu 

mieux qu’il y a 15 ans mais il y a encore du travail à faire et il faut recruter plus de policiers 

municipaux pour faire respecter le règlement. Les conseillers de quartier peuvent aussi faire 

de la pédagogie dans chaque quartier.  

  

 STV : Sur l’utilisation de la voie piétonne rue du Colonel Moll, il y a des accès autorisés pour 

les secours, les personnes handicapées et pour les déménagements.  

Pour ce qui est du quotidien, nous sommes tenus de faire respecter le règlement donc ce 

n’est pas possible, notamment pour la sécurité des enfants à proximité des écoles. Ça offre 

aussi plus de sécurité. Il y a un système pour que la clé soit activée par une personne de 

confiance du quartier afin que les PMR et personnes âgées puissent ouvrir rapidement cette 

barrière. Sinon la clé du cadenas pompier rouge est à disposition des riverains à la Mairie 

contre une pièce d’identité. 

  



 
 

 M. le Maire : Ce sont les élections municipales de 2020 à Paris avec un plan de suppression 

des stationnements. C’est un résultat démocratique et j’essaie de défendre les habitants 

dans les quartiers.  

  

 

 M. le Maire : On est tous favorables à la création de parkings. Le dernier qui a été créé à Paris 

date de 20 ans, rue Cardinet. C’est le dernier qui a été créé à Paris. Il n’y a donc pas de 

politique volontariste afin de compenser la suppression de places de stationnement.  

Mais dans le quartier, il y a quand même des parkings : celui de la rue Labie, rue Carnot, 

Porte Maillot, avenue des Ternes. Il en faudrait certainement plus et avec des tarifs plus 

attractifs.  

  

 

 M. le Maire : Comme évoqué tout à l’heure, le stationnement minute n’existe pas à Paris 

mais l’aménagement a été fait de telle sorte à vous laisser la possibilité de déposer.  

 

 STV : Les voitures radar n’agissent que sur le stationnement. Nous n’avons pas mis de bande 

jaune qui interdirait le stationnement ou l’arrêt donc, si vous ne gênez pas la circulation, 

vous n’êtes pas en faute. Mais si vous vous y garez et qu’un équipage de police passe, ils 

peuvent décider de vous verbaliser car il est gênant pour la circulation et l’entrée des 

secours. Si vous êtes à proximité de votre véhicule, ils vont vous demander de circuler. 

 

 M. le Maire : Merci du signalement, on va étudier cette demande de ralentisseur. Sur la 

terrasse, on va regarder avec l’adjoint au commerce et Mme. Toury afin de réétudier cette 

terrasse.  

Pour le parking je n’ai pas en tête ce qu’il en est mais le Plan Local d’Urbanisme 

Bioclimatique (PLUb), passe en enquête publique à partir du 8 janvier et je vous invite à 

contribuer à l’enquête publique en ligne pour le signaler. Il y aura une concertation en février 

dans le 17e arrondissement. 

 



 
 

 M. le Maire : J’ai demandé, avec l’accord du maire de Neuilly-sur-Seine, à ce que l’on puisse 

remette ce double sens. On a fait un courrier avec la Maire de Levallois et nous avons eu une 

fin de non-recevoir de la part de l’Hôtel de ville.  
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Rappel de la démarche 

Embellir Votre Quartier
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La démarche Embellir votre quartier

Où ? Quartier Ternes – Maillot

Pourquoi ? La Ville a initié la démarche Embellir votre 

quartier afin d’apaiser et transformer l’espace public : 

plus de végétalisation, de zones piétonnes, de pistes cyclables, ect.

L’idée est également de pouvoir, sur un quartier, avoir une 

approche globale et condenser ainsi les travaux (et donc les 

nuisances) sur une période la plus courte possible. 

Enfin, le dispositif est marqué par la volonté de placer les 

parisiens au cœur de la démarche en leur proposant de 

contribuer. 
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17/03/2021 Réunion

publique de lancement

de la concertation et

partage du diagnostic

29/04/2021 Réunion

publique intermédiaire

01/06/2021Fermeture  

de la plate-forme 

idee.paris

08/09/2021 Réunion 

publique de restitution  

des propositions 

retenues

10/03/2022 Présentation

du projet Rue Colonel

Moll à l’occasion d’une

assemblée citoyenne

15/04/2022 Lettre du

maire d’arrondissement

aux habitants des

Ternes sur les projets

retenus et ceux à revoir

30/06/2022 Assemblée

citoyenne :Atelier sur
les propositions rues des 
Colonels Renard,
Acacias, Ruhmkorff et
Charpentier

1 2/10/2022 
Marche exploratoire
du CCQ

Place St Ferdinand

20/10/2022 Assemblée
citoyenne Acacias, P lace  

St Ferdinand, Rue St  

Ferdinand et Colonels 

Renard

Calendrier Embellir Votre Quartier 1

1ere 
phase

2eme 
phase



Diagnostic Concertation Études Travaux

Quel calendrier pour ces projets ?
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o Mars 2021

Lancement de la démarche 

« embellir votre quartier ». 

Des idées ont été formulées par les 

habitants 

o Septembre 2021

Premières propositions aux 

habitants 

o Juin 2022 

Lancement d’une seconde phase de 

concertation pour une présentation 

en 

o Octobre 2022 des aménagements 

de la rue des Colonels Renard

o Juin 2023

Début des travaux



Embellir votre quartier en quelques chiffres
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Synthèse des contributions

185 participants se sont inscrits sur la plateforme idée.paris.fr pour le quartier Ternes – Maillot

86 contributions ont été déposées

6 d’entre elles sont issues du Budget Participatif 2021 et ont été reversées sur la plateforme

Ces contributions ont reçu un total de 591 votes  

Propositions les plus votées

50 voix  « Refonte du plan de circulation du quartier » 

proposé par Paris en Selle 8-17e

50 voix « Transformer la Place St-Ferdinand en lieu de vie » 

proposé par Paris en Selle 8-17e

45 voix « Assurer la continuité cyclable entre les pistes du 

tramway et la banlieue » proposé par Paris en Selle 8-17e

32 voix  « Piste cyclable Avenue des Ternes » 

proposé par Hectonchires

26 voix « Piste cyclable Blvd Pereire » proposé 

par BRC 

20 voix « Pour un véritable village St-

Ferdinand » proposé par JM



02
Rappel restitution de la 

concertation



04-06/2023

08-11/2022

01-03/2023

09/2022
01/2023

01-03/2023

11-12/2022

État des lieux des propositions EVQ1 Ternes Maillot
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Présentation des 

travaux du chantier (et 

de son calendrier) 

d’aménagement 



Plan d’aménagement – rue des Colonels Renard (état initial)



Plan d’aménagement – rue des Colonels Renard (état projeté)



Rue des Colonels Renard



Réalisation prévue – rue des Colonels Renard

 Végétalisation: Plantation de 8 arbres (Erable
Champêtre).

 Extension du trottoir impair à 5,5m

 Recalibrage de la chaussée à 4 mètres (normes  pompier)

 Bilan de stationnement: -23

 Double sens cyclable



Palette végétale– rue des Colonels Renard



Planning – rue des Colonels Renard

 Terrassement  du trottoir impair : terminé
 Pose des bordures du trottoir : en cours 
 Déplacement bouche d’égout : en cours

Fin des travaux d’infrastructure les plus impactant prévus fin janvier 2024.
Suivront ensuite les travaux de marquage au sol et les plantations d’arbres (si météo favorable)



Vos questions et réactions


